

Fecha <b>03.10.2022</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>1-3</b>
----------------------------	--------------------------	----------------------



## Nuevo Pacic

El gobierno ha señalado que esta semana presentaría una nueva fase del Pacic y, de hecho, han sido públicos los encuentros con Maseca y Minsa para pedirles que ayuden a que no siga aumentando mucho el precio de la harina de maíz ni de las tortillas. Es de esperarse que cuando se realice este anuncio sea más de lo mismo, es decir, empresas particulares que tomen compromisos de contener el crecimiento de los precios y algunos otros ofrecimientos por parte del gobierno de contener precios y tarifas públicas. Siendo así: qué bueno.

Ciertamente, la inflación se encuentra muy elevada y no se ven signos de que comience a disminuir en el corto plazo, particularmente, la de alimentos que es la que mayor impacto tiene a los deciles de menores ingresos. Si el gobierno sigue comprando eso de que el Pacic no ha funcionado y se requieren medidas adicionales y cae en las redes del populismo, mucho tiempo tendrá la economía mexicana para lamentarlo.

### REMATE PENDIENTE

El presidente de la Canacintra, **José Antonio Centeno**, es un hombre que ha navegado en la representación de la iniciativa privada de una manera que hace levantar a más de uno dentro de la iniciativa privada.

Tiene cuentas bastante turbias con el IMSS, encabezado por **Zoé Robledo**. Resulta que **Centeno** ha sido apoderado desde 2011 de Biomédica Mexicana, empresa dedicada a la fabricación de implantes médicos para la neurocirugía, angiología, traumatología y oftalmología que ha tenido mucho más de un problema de la calidad de sus productos.

Pero ha logrado mantenerse como proveedor por su cercanía con **Manuel Gómez** a quien apodan *El Pescado Portugal*. Este hombre fue jefe de la Unidad de Infraestructura Médica del IMSS, dejó el Instituto para convertirse en un diestro facilitador de negocios, no únicamente con la institución que hoy encabeza **Robledo**, sino con el ISSSTE. Esta relación con **Gómez** le ha permitido a **Centeno** mantenerse como proveedor a pesar de casos documentados de fallas en sus productos, como el caso de 2017, cuando se rompieron las

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>03.10.2022</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>1-3</b>
----------------------------	--------------------------	----------------------

válvulas cerebrales que fabricaron por Biomédica Mexicana.  
**REMATE INTERROGATORIO**

El hackeo a la Secretaría de la Defensa plantea una pregunta. ¿Quién es el responsable de la ciberseguridad del gobierno mexicano? No existe un organismo dentro del gobierno federal que sea responsable de dictar políticas, coordinar esfuerzos y, en general, de proteger la seguridad informática, que es sin ninguna duda un asunto de seguridad nacional.

Resultaría un error grave del gobierno ver sólo la dimensión política de esta filtración y reducirla a que no fue relevante lo sucedido. Se tienen que tomar medidas en todas las dependencias de una manera organizada en las que se proteja de la mejor manera datos sensibles del gobierno.

Para tal efecto sería necesario que algún organismo (que podrían ser lo mismo el IFT o la Secretaría de Gobernación) que se encargue de sistematizar los protocolos de protección informática, así como diseñar las mejores prácticas.

El PAS desea ser particularmente claro partiendo desde lo obvio: la cantidad y frecuencia de los ataques informáticos irá en incremento en todos los sectores (desde la banca hasta la seguridad nacional) es fundamental tener un sistema que resuelva estos retos de una manera proactiva y no reactiva.

Esconder la cabeza como avestruz es un error monumen-

tal que irá teniendo más y peores consecuencias.

### REMATE DESCUBIERTO

El *Padre del Análisis Superior* señaló desde el primer momento que no podía confiarse en el supuesto altruismo del expresidente de la Condusef, **Mario Di Constanzo**, al organizar grupos de supuestos defraudados por la banca y, luego en particular por Citibanamex. ¿Recuerda que llegó a rechazar asuntos que no eran sólo de ese banco?

Pues la semana pasada salió la verdadera motivación. Presentó al abogado **Armando Vázquez**, quien fuera director general de Defensoría de Condusef, quien les ofreció un paquete de asesoría jurídica en las que, según él, les garantiza el éxito en los casos. Bueno hasta presentaron su lista de precios que comienzan con 5% del monto reclamado por aceptar llevar el asunto y, en caso de ganar, se quedarían con la cuarta parte de lo recuperado.

Aquí hay dos puntos: ¿Por qué fingir altruismo cuando en realidad están promoviendo un negocio jurídico? En segundo término, ¿por qué sólo de Citibanamex?

Quizá no sería mala idea que el área jurídica del banco, que dirige **Manuel Romo**, revise si no tienen un *insider* de esos que estarían dispuestos a dejar perder al banco para que ganen sus amigo-socios.